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ПРИВЕТСТВУЕМ 1 
ОТКРЫВШИЙСЯ I

ш у  съезд I
НАШЕЙ ПАРТИИ! I

Повсеместно,
Где скрещены 

Трассы свинца,
Где труда  

бескорыстного 
н евпро во рот ,

Сквозь века, 
на века, навсегда, 

до конца, 
Коммунисты, вперед, 
Коммунисты, вперед!

(А . Межиров)

• Навстречу
выборам
Д О С Т О Й Н А Я
КАНДИДАТУРА

Коллектив нашего институ
та был удостоен чести выдви
нуть своего представителя в 
состав окружной избиратель
ной комиссии по выборам в 
Верховный Совет РСФ СР по 
Верх-Исетскому избиратель
ному округу Ко 643.

Собрание профессорско- 
преподавательского состава, 
студентов и служащих инсти
тута, которое состоялось на 
днях, единодушно назвало 
кандидатуру Татьяны Эволь* 
довны Вогулкнной, профессо
ра, доктора медицинских 
наук, заведующей кафедрой 
детских болезней.

НА СЛУЖБЕ ЗДОРОВЬЯ
Совет народного университета 

Дворца культуры Уралм^шзавода 
просит выразить искреннюю бла
годарность через вашу газету кан
дидату медицинских наук, ассис
тенту кафедры акушерства и гине
кологии педфака Екатерине Ми
хайловне Юрьевой за большую 
помощь в работе факультета здо
ровья.

Около трех лет сотрудничает 
Екатерина Михайловна на этом 
факультете. Только в этом учеб

ном году она прочитала 27 лек
ций на заводах, в школах, в об
щежитиях. С большим знанием 
дела она вела занятия с буду
щими молодоженами по вопросам 
создания крепкой советской семьи. 
Ее деятельность — показательный 
пример в деле пропаганды меди
цинских знаний и нравственного 
воспитания молодых уралмашев- 
цев.

С. АМСТИСЛАВСКАЯ, 
декан факультета здоровья.

БЛАГОД АРИМ  
ЗА ПОМОЩЬ
Совет народного уни

верситета и общество 
«Знание» Уралмашза- 
вода просят через га
зету / благодарить за
служенного деятеля на
уки, профессора Д. Г. 
Ш ефера, профессоров 
К. А. Вангенгейма, 
С. С. Бараца, А. В. Чи- 
ненкова, кандидатов ме
дицинских наук М. Н. 
Боднянскую. 3. С. Ма- 

нелис, И. А. Трутнева 
за большую помощь в 
пропаганде медицин
ских знаний среди 
•уралмашевцев. Ж елаем 
им здоровья и творче
ских успехов.

Т. М ЕЛЬНИКОВА, 
председатель совета 

университета.
М. МАСЛОВА, 
отв. секретарь 
завод, органи

зации общества 
«Знание».

На снимке: студенты
452 гр. с интересом об
суждают проект Дирек
тив XX/ V съезда КПСС. 
Выступает комсорг Бо
рис Жаров.

ВТОРАЯ Ж И ЗН Ь  ПРИБОРА
Дл^ измерения уровней иро- 

нзводствеш1Ых шумов наиболее 
часто используется шумомер 
LLI-3M. Но специалисты, -рабо
тавшие с этим прибором, не все
гда были им удовлетворены: до
вольно часто приходилось заме
нять дорогие и дефицитные ба
тареи. Эти обстоятельства огра
ничивали использование шумо- 
мера.

Студент 5 курса санфагп* Вла
димир Сарафанов рассчитал и 
собрал новую схему, позволяю
щую обойтись без батарей. Со

гласно этой схеме прибор пита
ется от сети переменного тока. 
Благодаря этому удалось до
биться более устойчивой работы 
прибора, появилась возможность 
точно регулировать и устанавли
вать требуемую величину напря
жения питания.

Доработанный таким методом 
шумомер Ш-ЗМ может быть ре
комендован для использования в 
работе санитарных врачей, газо
вых лабораторий, научно-иссле
довательских институтов, зани
мающихся проблемой шума.

СЛОВО СДЕРЖАНО
К открытию XXIV съезда  

КП СС на расширенном заседа
нии ректората были подведе
ны итоги выполнения коллекти
вом института предсъездовских 
соцобязательств и итоги сорев
нования между кафедрами. 
Данные проверки свидетель
ствуют, что ударную предсъез
довскую вахту мы выдержали 
достойно, все обязательства 
выполнены или перевыполнены.

По соцобязательствам со
трудникам института планиро

валось прочитать по линии об
щества «Знание» 500 лекции, а

прочитано 897. Особенно пре
успели в этом отношении кол
лективы кафедр фйлософии, 
истории КПСС, нервных болез
ней, акушерства и гинекологии.

В течение прошедшего года

защищено 42 кандидатских и 11 
докторских диссертаций вме
сто обещанных соответственно 
20 и семи. Наиболее хорошие 
показатели в этом отношении 
имеют кафеДры рентгеноло

гии, госпитальной хирургии и 
госпитальной терапии педфака.

За отчетный период в печа
ти опубликовано 586 статей на 
медицинские темы. большин
ство их принадлежит сотруд

никам кафедры патфизиологии, 
кафедрам оперативной хирур
гии, акушерства и гинекологии 
лечфака, госпитальной хирур
гии лечфака, нервных болезней 
и др.

Значительную помощь оказал 
институт за этот срок практиче- 

х скому здравоохранению —  
проконсультировано 15 тысяч 
больных вместо обещанных 10 
тысяч. Лидируют кафедры дет-

П роверяем выполнение соцобязательств

ской хирургии, акушерства и 
гинекологии, нервных болез
ней.

За минувший год при инсти
туте прошли специализацию и 
усовершенствование 483 врача, 
тогда как по обязательствам 
их должно было быть всего 
120. Преимущество здесь за 
кафедрами рентгенологии,
нервных болезней.

Перевыполнен и такой пункт 
соцобязательств, как изобрета
тельство. Обещано подать 3 за
явки на изобретения, а подано 
10. В этом свете лучше других 
выглядят кафедры общей хи
рургии, травматологии.



Итоги соцсоропнопання в честь  съ езда  ,

На призовые места в соцсоревно
вании в честь съезда претендовало 
немало кафедр, но получили их са
мые достойные.

Среди клинических кафедр первен
ство присуждено коллективу кафед
ры нервных болезней.

Сотрудники кафедры защитили 2 
докторские и 4 кандидатских диссер
тации, издали 3 сборника научных 
работ и 2 монографии, опубликова
ли 59 статей. По линии общества 
ос Знание» они прочитали 120 лек
ций, в помощь практическому здра
воохранению провели 2 конференции 
в районе, проконсультировали более 
1000 больных. Их силами создан 
консультативный центр по невропа
тологии и нейрохирургии для го
рода в клинической больнице JMe 40.

Второе место занял коллектив 
кафедры госпитальной терапии леч- 
фака. *i

На этой кафедре защищены 2 док
торские и 1 кандидатская диссерта
ции, издан сборник трудов, опубли
ковано 62 статьи; проконсультирова
но 1072 больных, проведено 4 кон
ференции в районе, размножена и 
разослана по району программа для 
интернов, выполнена книжка учета 
практических навыков субординато
ров, прочитано 18 комплексных лек
ций, а но лнннн общества «Знание» — 
72 лекции.

Третьего места удостоена кафедра 
госпитальной хирургии педфака.

Ее сотрудники создали сердечный 
центр, где проводятся консультации 
и операции больных с наиболее тя
желыми заболеваниями. Они издали 
сборник трудов, опубликовали 14 
статей, причем 11 — в центральной 
печати, проконсультировали 300 
больных, провели 2 конференции в 
районах области, прочитали 15 док

ладов. Защищено 3 кандидатских дис
сертации. Все эти показатели обре
тают еще большую значимость, так 
как коллектив кафедры невелик, 
всего 5 человек.

Среди теоретических кафедр лиде
ром стал коллектив кафедры нор
мальной физиологии.

Здесь хорошо поставлена учебно- 
методическая работа. Прочитано 6 
комплексных лекций, 6 студенческих 
научных работ доложены на заседа
ниях СНО других вузов.
, Издается монография. Опубликова
но 14 статей, 5 — в международ
ной печати и 9 — в центральной. 
Сотрудники кафедры сконструирова
ли и изготовили электронно-вычисли
тельную машину, предназначенную 
для обработки графической информа
ции, полученной в ходе научно-экспе
риментальной работы.

Второе и третье места поделили 
кафедры фармакологии и общей ги
гиены.

На кафедре фармакологии гото
вится к изданию учебно-методиче
ское пособие, смонтирован второй 
программированный класс «Аккорд». 
Опубликовано 15 статей. По лнннн 
общества «Знание» прочитано '28 
лекций.

На кафедре общей гигиены впер
вые внедрилась и успешно развива
ется хоздоговорная система, которая 
в наших условиях очень выгодна ин
ституту.

Сотрудниками кафедры защищены 
1 докторская и 1 кандидатская дис
сертации, опубликованы 16 научных 
работ, на научных сессиях и конфе
ренциях прочитано 14 докладов, из
готовлено 50 таблиц.

На кафедре оборудованы запра
вочная камера и виварий, позволяю
щие проводить эксперименты на сво
ей базе.

Победителям вручены переходя
щие знамена и почетные грамоты.

АРТИИНАЯ

С приближением начала рабо
ты XXIV съезда КПСС по всей 
стране нарастал политический 
подъем и творческая актив
ность советских людей. Росло
их стремление работать еще 
лучше, продуктивнее, обеспе
чить такой трудовой ритм, что
бы достойно встретить съезд 
нашей родной партии, ознамено
вать его новыми трудовыми ус
пехами.

свою квалификацию. Активизи
ровалась и научная деятель
ность. За  послед!ше пять лет 
только сотрудниками кафедры 
философии опубликовано 37 ра
бот.

Большую работу проводят ка
федры общественных наук в 
студенческих организациях: в 
совете ветеранов комсомола, 
школе агитаторов, факультете 
общественных профессий, в ор
ганизации и проведении теорети
ческих студенчесшгх конферен
ций, в проведении Ленинского 
зачета в комсомольских груп
пах. Преподаватели обществен
ных кафедр выступают с лекци
ями и докладами на курсах, в 
студенческих общежитиях. Ор
ганизуют коллективные выходы

НА ПЕРЕДНИХ РУБЕЖАХ
Коллектив нашего института 

принял активное участие в об
суждении проекта Директив
XXIV съезда по девятому пяти
летнему плану. Прошли факуль
тетские открытые партийные

* собрания, на которых коммуни
сты и беспартийные единодушно 
одобрили проект Директив
XXIV съезда по новому девято
му пятилетнему плану, внесли 
свои предложения, направлен
ные на дальнейшее развитие ме
дицинской науки.

Мне хотелось бы отметить 
работу кафедр общественных 
наук, на которые возложена от
ветственная и почетная задача 
формирования коммунистиче
ского мировоззрения у будущих 
врачей и пропаганда марксист
ско-ленинского теоретического 
наследия. Взятые коллективами 
кафедр общественных наук соц
обязательства по достоШюй 
встрече XXIV съезда КПСС в 
основном выполнены. Кафедры 
проделали большую работу по 
повышению идейно-теоретиче- 
ского уровня читаемых лекций 
и проводимых семинарских за
нятий, большое внимание уделя
ется методической работе. Об
суждаются тексты лекций, мето
дические разработки, планы се
минарских занятий, преподава
тели систематически повышают

в театры и проводят обсуждение 
просмотренных спектаклей. Про
водят встречи с ветеранами пар
тии, участниками войн.

Все преподаватели кафедр об
щественных наук руководят те
оретическими семинарами в се
ти партийно-политической учебы 
в институте и Верх-Исетском 
районе, организуют и проводят 
теоретические конференции с 
профессорско - п р еп о д аватель
ским составом института.

Коллективы кафедр общест
венных наук активно участвуют 
в пропаганде важнейших реше
ний партии и правительства, в 
освещении политических собы
тий в стране и за рубежом.

В период подготовки к XXIV 
съезду КПСС преподаватели ка
федр общественных наук, в ос
новном коммунисты, с начала 
учебного года прочитали для 
населения Верх-Исетского рай
она, города Березовского н дру
гих районов области свыше 200 
лекций.

Партком института отмечал в 
работе кафедр общественных 
наук и существенные недостат
ки. Но мы видим их и будем 
устранять.

П. С. ПЕСТОВ, 
заместитель секретаря 

парткома.
\ш

РАВНЯЙСЯ  
НА ЗАПЕВАЛ!

Месячник по распростране
нию политической литературы, 
начавшийся в конце февраля, 
подходит к концу. Наш коррес- 
пондент Нина Гусева встрети
лась с Людмилой Марченко, 
студенткой IV курса педфака, 
ответственной за политсектор на 
факультете, и задала ей не
сколько вопросов.

— С чего вы начали свою 
работу по проведению месяч
ника?

— Как только стало о нем 
известно, комитет комсомола 
срочно созвал заседание по- 
лнтсектора, назначил ответ
ственных за проведение ме
сячника: Любу Дворянскую 
с IV курса педфака и меня. 
Мы провелн заседания полнт- 
секторов курсов, агитаторов и 
комсоргов групп. Объяснили 
им цели и назначение месяч
ника, и они, в свою очередь, 
донесли это до групп. Нужно 
было распространить литера
туру на 1000 рублей.

— Какая литература поку
палась особенно охотно?

— Мы старались подби
рать литературу в соответ
ствии с учебными планами по

общественным наукам, поэто
му ребята охотно брали про
изведения Маркса, Энгельса, 
Ленина. Быстро разошлись 
брошюры на атеистические 
темы.

— Повлиял ли на проведе
ние месячника Ленинский за
чет?

— Ленинский зачет у нас 
проходил в конце февраля, 
как раз перед проведением 
месячника. Он здорово 
встряхнул, активизировал 
комсомольцев, повысил их со
знательность. Конечно, это 
положительно отразилось и 
на распространении полити
ческой литературы.

Следующий вопрос Н. Гу
сева задала Елене Серовой, 
студентке IV курса лечфака. 
ответственной за распростра
нение литературы от комите
та ВЛКСМ. Лена занималась 
отбором и закупкой книг, ве
дает всеми денежными дела
ми.

— Что вы можете сказать 
о результатах месячника? 
Какой курс лучший? Кого бы 
вы отметили из комсоргов, 
агитаторов?

|Ш 9 ! 1

— Я счйтаю, что месячник 
проходит довольно организо
ванно. Уже полностью выпол
нили свою норму II и IV кур
сы. Особенно быстро это по
лучилось у второкурсников, 
где комсоргом Тамара Тесле^ 
нок. Мне хочется ее особо 
отметить. Литературу мы рас
пределяли по курсам ком
плектами на определенную 
сумму. Тамара помогала счи
тать, чтобы все сошлось, ко
пеечка в копеечку. П редстав^ 
ляете, как это было труднсЯ  
У первого и третьего к у р с о в  
небольшие задолженности. У 
третьего, например, 38 руб
лей. А вот у пятого курса де
ла неважные, они пока вы
полнили только половину 
нормы. Но надеюсь, что в 
ближайшее время задолжен
ности будут погашены. В об
щем, ребята — молодцы!

Задание Верх-Исетского 
райкома комсомола —' рас- 
пространить политической 
литературы на 4000 руб
лей — мы выполшгм.

ТВОИ ВПЕРЕДИ—НАШИ РЕБЯТА

Вот уже много лет, как на
ши студенты добровольно 
идут в кадры Советской 
Армии и после 4-го курса 
продолжают дальнейшее обу
чение на военно-медицинских 
фа!сультетах. Свою жизнь 
они посвящают почетной 
службе военного врача. Их 
не страшат трудности воен
ной службы. Они много и 
упорно работают, учатся и 
успешно овладевают не толь
ко различными дисциплина
ми, необходимыми для высо
коквалифицированного врача, 
но и сложными чисто военны
ми теоретическими и практи

ческими навыками. Их упор
ство, высокая дисциплина и 
труд дают положительные 
результаты. Как сообщило 
нам командование факульте
та, свердловчане идут впере
ди, показывая пример дру
гим.

Так, например, слушатель 
Е. В. Федоров — отличник 
боевой и политической подго
товки, активный обществен
ник, дисциплинированный и 
исполнительный,, имеет бла
годарности и награжден гра
мотами.

А. Б. Юноше® — также от
личник боевой и политиче
ской подготовки, обществен
ник, пользуется деловым ав
торитетом.

A. И. Наседкин — передо
вик учебы, имеет ряд поощ
рений, активный участник ху
дожественной самодеятельно
сти.

B. Ф. Пряхин — к о м ан ди р  
учебного взвода, отличиш ^ 
учебы, награжден юбилейной 
медалыо «За воинскую доб
лесть» в честь 100-летия* со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Среди представителей Сверд
ловского института нет не
успевающих и недисциплини
рованных. Свердловчане вы
соко несут марку нашего ин
ститута.

В. В. ИВАНОВ,
преподаватель воешюй 

кафедры, 
капитан медслужбы.

КРАЮ БЕЛОГО
БЕЗМОЛВИЯ

Турклуб С Г МИ в прошедшие 
зимнЬе каникулы организовал по
ход по Хибинам. Экзотично само 
название — сразу представляется 
далекий, неведомый, а потому ма
нящий край.

В тургруппу вошли студенты 
3—4 курсов педиатрического и ле
чебного -факультетов. Труден и тер
нист путь до Кольского полуост
рова и лежал он через Ленин
град. От последнего экзамена до 
посадки в самолет — масса забот, 
подготовка снаряжения, заготовка 
провизии,, оформление документов 
и т. д.

Самолет за 3,5 часа доставил 
нас в легендарный город. Ленин
град встретил сырой погодой, 
холодным ветром. Встреча была 
недолгой, но и одних суток хвати-

• И З  ДНЕВНИКА 
ТУРИСТА

ло, чтоб ощутить его величие и 
красоту.

Сцмолет долетел до Кировска. 
Стюардесса объявляет: за бор
том — 25°. Мы переглянулись — 
здоровоI Погода северная — мо
роз. тумйн, все покрыто инеем, 
воздух кажется стеклянным, под
ногами поскрипывает снег. Вот
оно — величественное знаменитое 
северное сияние — на темном не
бе широкий ряд светящихся, от
ливающих холодным блеском по
лос. Не хватает слов, чтобы пере
дать это замечательное зрелище. 
Это наша первая встреча с настоя
щей северной полярной экзотикой.

Ночевали в городе Алетиты. 
Утром поезд доставил нас в И м а к -  
дру. Здесь же встретились со сту
дентами из Москвы, Гомеля, Пол

тавы. Впервые встали на лыжи, ли — первая ночь, проведенная в 
Ближе к вечеру остановились на лесу. Ночью чувствовалось сты- 
ночлег. Расположились, поужина- нущее дыхание Севера.
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Сколь же популярен этот край 
среди туристов-студентов! Лю-
Ьить этот край есть за что. Непов
торима северная ледяная красота. 
Все здесь неповторимо^ — и лес, и 
горы, и небо, и солнце. Небо ночью 
темное, с большими искрящимися 
заездами, с иным расположением 
созвездий. Днем в ясную погоду 
оно насыщенно-синее. На горизон
те — поразительная гамма красок. 
Какое обилие различных оттенков 
красного, фиолетового, синего цве
тов! Горы особые — крутые, вер
шины абсолютно голые, в ясную 
погоду ослепительно блестит снег. 
Поднимаешься на перевал, а впе
реди голубая манящая даль. Воз
дух чистый, прозрачный.

А ГРИЦУК. студент 337 г р.
(Продолжение следует).
Редактор Т. НИСКОВСКИхГ

МС 1/)244. Заказ № 38G7.
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